Dole - Bâtiment

Le Manège de Brack devient une salle de sport!

Le Manège de Brack a été transformé en salle sportive ! L'espace retrouve finalement l'une de ses fonctions prévue dès sa construction...

Dans le cadre du projet de construction du futur l'identique au Manège de Brack, offrant une supercomplexe aquatique et sportif sur le secteur de la place Précipiano, les transformations continuent. Après la démolition de la caserne des pompiers, le petit Manège doit être démoli au mois de juin. "Dans tous les cas, suite au plan de sauvegarde, nous ne pouvions pas le garder. Il était voué à la destruction et nous en avions connaissance depuis 1967" rassure le député-maire de Dole Jean-Marie Sermier. Il fallait donc que la municipalité trouve une solution pour accueillir les clubs sportifs et les scolaires. Le manège de Brack a donc été transformé en salle de sport en utilisant le sol existant du petit Manège. Ce projet, jamais réalisé dans le secteur, a été annoncé comme peut-être unique en France...

Chaque plaque pèse près de 300 kilos!

ficie totale de 668 mètres carrés. Une transformation qui a mobilisé les agents de la régie bâtiment de la ville mais aussi les entreprises locales. Alors qu'un nouveau revêtement de sol a été estimé à 50 000 €, la transformation de la salle en équipement sportif a coûté 15 000 €. Pour Sylvette Marchand, adjointe en charge des sports, "La réalisation est parfaite... Chaque plaque découpée pesait pourtant 300 kilos chacune. C'est une vraie satisfaction de voir que ce transfert s'est déroulé dans de bonnes conditions".

Un projet éco-responsable

Cette transformation est dite éco-responsable grâce à l'utilisation d'équipements existants. D'autres matériaux du petit Manège ont pu être récu-Le sol a été découpé en panneaux et reposé à pérés : l'éclairage pour les infrastructures de ten-

nis, les faux plafonds et le système de chauffage qui seront stockés avant de trouver preneur dans un autre équipement de la ville, mais aussi les filets de protection, stockés depuis des années et qui n'avaient encore jamais servis... Selon les disponibilités, la salle reste accessible aux associations doloises pour organiser leurs manifestations.

Le projet en chiffres...

668 mètres carrés transformés 12 tonnes de panneaux

242 panneaux avec 2 tailles différentes

8 agents et 9 journées de travail

15 000 euros de budget



Agriculture

La meuriamisation de collective en marche... La méthanisation agricole

Le lancement de la construction de la future unité de méthanisation de Gendrey est lancé. Explications du projet améliorant les pratiques agricoles et créant, en prime, une certaine production énergétique.



Visite de chantier relatif au lancement des travaux de l'unité de méthanisation de Gendrey

Valoriser les fumiers, lisiers, résidus de culture, tontes de pelouse et même déchets de silos pour en faire de l'énergie : voici une nouvelle voie verte pour l'agriculture. Les premiers projets de méthanisation se développent dans le Jura, avec la mise en place de trois projets à Gendrey, Saint-Baraing et Mutigney. "Le projet de Gendrey sera le premier site effectif du Jura et de Franche-Comté. Il devrait être en service pour mai 2018" explique Bénédicte Jorcin, chef de projets méthanisation à Opale pour les différents sites.

Produire de l'électricité et de la chaleur

Chaque projet jurassien d'unité de méthanisation regroupe 7 à 9 exploitations agricoles. "L'objectif est de faire digérer les effluents en milieu fermé pour récupérer le gaz qui alimente un moteur et produit de l'électricité et de la chaleur. Il est ensuite vendu à EDF pour être injecté sur le réseau électrique". Chaque unité a aussi la possibilité de vendre la chaleur à d'autres entreprises. Elle est déjà utilisée sur d'autres sites pour faire sécher du bois ou chauffer des bassins d'algues spiruline.

"Un retour sur investissement prévu dans 8 ans"

L'investissement global sur le site de Gendrey représente une enveloppe de 2,3 millions d'euros. Financés par les différentes aides publics et des investissements personnels des agriculteurs, les sites ont un retour sur investissement dès huit années de mise en service. Ils intègrent aussi la présence d'un employé à plein temps pour gérer la maintenance et aider les agriculteurs. Un autre projet est en cours à Brevans mais le gaz produit est directement injecté dans le réseau existant. Un concept qui se veut possible "grâce à la forte concentration de population".

DU CÔTÉ DES AGRICULTEURS...

longtemps le digestat – produit résidu issu agriculteurs. De plus, ce digestat n'a du processus de méthanisation – et donc l'épandre au moment opportun, auan la plante en a besoin", explique Gérôme Fassenet, un des exploitants engagés dans le projet. "Cela représente des

"Cette technologie permet de stocker plus économies en engrais chimiques pour les aucune odeur et ne sera pas une nuisance

En plus de répondre à une future interdiction du stockage naturel du fumier à l'origine de poliutions, l'initiative de 840 foyers de 4 personnes sur l'année.

se rentabilise en produisant de l'énergie. En fonction 24 h/24, la machine sera en capacité de transformer 10 700 tonnes d'effluents par an pour produire 250 kW d'électricité, soit la consommation

La Fête de l'eau célèbre aussi l'environnement



Le 1er juillet, la Ville de Dole mettra l'eau à l'honneur avec une nouvelle édition de la Fête de l'eau. L'occasion de renouer avec une tradition ancestrale... qui date localement des années 50, tout en annoncant un nouvel espace dédié à l'écologie.

Depuis l'année dernière, Dole a décidé de renouer avec la fête de l'eau en organisant à nouveau ce rendez-vous festif permettant de renforcer l'attractivité sur le territoire. Une manifestation loin d'être nouvelle et même bien ancrée dans l'histoire de la ville car elle avait déjà lieu tous les ans dans les années 50. Pour la deuxième "vague" de ce rendez-vous, 2017 s'annonce comme une bien belle édition. Comme en 2016, diverses animations seront présentes et même de nouvelles activités telles que des courses de waterbike mis en place par les membres de l'association Jura Dolois Cycliste, de nouveaux combats de joutes ou encore du waterball. Portée par la Ville et la SPL Hello Dole, la nouvelle édition de la "Fête de l'eau" recevra "Yverdon Tourisme" comme invité d'honneur et s'ouvre à une nouvelle thématique... De l'eau à l'écologie !

Organisée sur une seule journée, la fête rassemblera cette année plus d'acteurs. En plus du village nautique de l'année dernière, un nouvel espace environnement verra le jour. Il sera animé par l'association "Eco Logik Art", qui accompagne et promeut des actions artistiques engagées pour sens biliser à l'écologie. L'Établissement Public Territorial du Bassin Saône et Doubs (EPTB) sera également présent pour proposer un parcours pédagogique "à la découverte du Doubs", ainsi que le Centre Permanent d'Initiatives pour l'Environnement (CPIE), qui présentera l'exposition "le Doubs voyage, une rivière à partager". Dole est résolument une ville d'eau !

Le 1er juillet de 10 h à 20 h. Avenue de Lahr. Programme complet: www.sortiradole.fr

ETAT CIVIL

NAISSANCES

Diego de Clément COYER et de Laura CRETIN, Asnans-Beauvoisin

Gabriel de Marc JACQUIN et de Emmanuelle FOUCHARD, Authume

Ryhan de Franck SAMMUT et de Céline ALAVOINE, Chevigny

Ethan de Gabriel BOITET et de Martine DUPLAN, Damparis

Candice de Cyril DUCERF et de Mathilde BAZIN, Dole

Capucine de Quentin CIGLIA et de Maélyne de Cédric BADET et de Delphine DELARCHE, Dole

Aurélie SULFART, Dole

Charline DÉCOMBE, Gevry Austin de Samuel THIL et de

Aurélie DOET, Les Havs

Charlotte de Nicolas SAUNOIS et de DECES Alexandra ROUX, Monnières

Léon de Yoann JEGOU et de Mathilde BOUVROT, Rans

Anaïs PROTET, Sampans Juliette de Jérôme BROCARD et de Léno de Guillaume BRETIN et de Amélie LYET, Sermange Marius de Geoffrey JEANNEAUX et Gwenaëlle de Cyril GENCE et de Anaïs GUIGNARD, Tavaux Lyana de Emerick BOITET et de

Jean PUTELAT, Arbois , 89 ans Antoinette FAIVRE veuve OLIVIER, Chamblay, 79 ans

Coralie THIBAUD, Tavaux

Viviane IZQUIERDO épouse BASSARD, Chemin, 59 ans Jean VITTEAU, Cramans, 77 ans Frédéric SATORY, Damparis , 23 ans André JACQUEMARD, Dole, 65 ans Renée RAGAIN veuve GERMAIN, Dole, 96 ans

Dominique ECRANOT, Dole, 82 ans Henri GREMERET, Dole, 87 ans Jean LOISON, Dole, 87 ans Joseph MAIRE, Dole, 85 ans

Gérard NICOLET, Dole, 69 ans Robert NOIROT, Dole . 90 ans

Micheline BIGUEUR veuve GUYON, Le Deschaux . 85 ans

Roland REFFAY, Parcey , 84 ans

Claudette HUDELOT épouse JORAN, Salins les Bains, 80 ans

Ginette GRAS verve CLIEVAS Tavaux, 82 ans

Joseph CHEY, Vaudrey, 87 ans



Zone des Epenottes BP 212 - 39102 Dole Tél. 03 84 82 50 21 - n°ISSN : 1 778-820X Imprimé en France

Rédaction: redaction@paysdolois.fr

Régie publicitaire -

Tél. 03 84 82 50 21 - Portable 06 13 04 60 19 commercial@paysdolois.fr